



LA UNIÓN DEL PUEBLO

ÓRGANO DE PRENSA DEL PARTIDO DE LOS TRABAJADORES DE ESPAÑA

launiondelpueblo.es

Mayo de 2022 - Edición 127 - AÑO V - Número 19 - 1,00 euros

La soledad del movimiento republicano en España

PÁG. 2

Valencianos contra la monarquía

PÁG. 4

1 de mayo, el origen del día de los trabajadores

PÁG. 7

14M: Consulta Popular Estatal Monarquía o República

PÁG. 8

MEMORIA HISTÓRICA

El niño grande

Página 16

NACIONALIDADES Y REGIONES

Andalucía: apoyo al compañero Rafael

Pág. 16

Madrid: el PTE de Madrid contra la monarquía

Pág. 15

MEMORIA HISTÓRICA

La caída de azovstal

Página 10

OPINIÓN

La consulta del 14 de mayo

Página 12

LA SOLEDAD DEL MOVIMIENTO REPUBLICANO EN ESPAÑA

24 de mayo de 2022



Marcos Palomo
Secretario General PTE

Aunque suene duro “pintan malos tiempos” para la izquierda republicana en España, porque hay que ser realista y dejarse de la complacencia con los resultados de la “Consulta Popular monarquía o república”, que periódicamente se realiza en España, para sondear

los estados de animo de los españoles si se produjese un hipotético referéndum.

En estos días diferentes colectivos republicanos y algunos partidos, han lanzado las campañas al vuelo, realizando valoraciones excesivamente positivas sobre lo acontecido el pasado día 14 de mayo en toda España, careciendo de una crítica constructiva de lo que realmente ha sucedido, resumiendo los resultados como un éxito porque el 95% de los que han votado lo han hecho por la República y por una participación de voluntarios que han permitido colocar 800 mesas en todo el estado, que han permitido ejercer el voto libremente a cerca de 90.000 personas, mayores de 16 años.

Cuando en realidad lo que hemos demostrado a la derecha y a la ciudadanía es nuestra debilidad, nuestra falta de militancia, nuestra desorganización, nuestra desunión, nuestros egos políticos y nuestra poca influencia en la sociedad, pues lo manifestado por ella por el pueblo ha sido un desinterés mayúsculo, incluso por los propios activistas de la izquierda.

¿Cómo podemos alegrarnos de una participación de 90.000 personas sobre un censo de 37 millones, donde solo hemos ido a votar una mínima parte de la izquierda?, ¿acaso no sabemos que media España es republicana? Improvisación, mala organización, falta de recursos, falta de apoyo incluso de organizaciones republicanas, falta de implicación la militancia de las organizaciones convocantes, pero, sobre todo, mala elección del momento, ¿a cuento de que realizar este sondeo, para qué?

El Partido de los Trabajadores de España (PTE), aunque al principio con muchas dudas por la

viabilidad de la consulta, se involucró desde el principio y propuso activismo e implicación de cargos públicos, diputados, senadores, alcaldes y concejales, en resumen, de los representantes de la clase política de izquierda, que podrían arrastrar prensa y hacerla visible, su postura fue rechazada por los organizadores y

prevaleció la organización de una “jornada netamente popular” que acatamos y para lo que trabajamos, pero por desgracia, los acontecimientos nos han dado la razón.

Pero no todo ha sido malo, hemos provocado ciertos debates mediáticos, hemos hecho algo



ÍNDICE «LA UNIÓN DEL PUEBLO» DE MAYO DE 2022

A FONDO

La soledad del movimiento republicano en española *pág. 2*

NACIONAL

- Valencianos contra la monarquía *pág. 4*
- 1 de Mayo, el origen del día de los trabajadores *pág. 7*
- Consulta Popular Estatal Monarquía o República 14M *pág. 8*

INTERNACIONAL

La caída de azovstal *pág.10*

CULTURA

El niño grande en la feria del libro de Granada *pág. 11*

OPINIÓN

La consulta del 14 de mayo *pág. 12*

LA VOZ DEL LECTOR

“Antifas” en Marinaleda *pág. 13*

NACIONALIDADES Y REGIONES

- Andalucía: apoyo al compañero Rafael *pág. 14*
- Madrid: el PTE de Madrid contra la monarquía *pág.15*

MEMORIA HISTÓRICA

El niño grande *pág.16*

HEMEROTECA

Mayo 1979 *pág. 18*

STAFF

© La UNIÓN del Pueblo

Edición Digital– Periodismo de Opinión

- Fotos: propias y cedidas por los militantes.
- Edita: Partido de los Trabajadores de España (PTE)-Comité Central.
- Realización: Félix Díez, Comité de Catalunya.

- Director: Marcos Palomo, Secretario General.
- Subdirector: Manuel Lara, Secretario de Organización.
- Jefe de Redacción: Félix Díez.
- Coordinación y tráfico de redacción: Pilar Figueiras / Félix Díez.
- Redacción: Comité Ejecutivo del PTE
- Maquetación: Pilar Figueiras.

@pteort. Partido político
comunicacion@partidodelostrabajadores.es
 @LaUNIÓNdelPueblo
launiondelpueblo@partidodelostrabajadores.es



<https://www.facebook.com/pteort>

<https://www.instagram.com/partidodelostrabajadores.es/>

<https://twitter.com/PTEspain>

www.partidodelostrabajadores.es

de ruido, hemos involucrado a cientos de personas al movimiento republicano y sentado las bases de lo que no podemos volver a hacer... SOLOS y desunidos no vamos a ningún lado.

Pues bien, para poder analizar el momento en el que se encuentra el movimiento republicano y por tanto la izquierda en española y sacar conclusiones para poder revertir la situación, hemos detener en cuanta algunos parámetros que muchos parecen olvidar.

El primero de los parámetros es que, la República no es un fin, si no un objetivo en el camino de la izquierda para avanzar hacia una sociedad regida por los trabajadores, que puede y debe ser el medio de ruptura con el régimen del 78.

El segundo que la República, es un modelo de estado que dependiendo de quien la ostente, el capital o los trabajadores, puede beneficiar o perjudicar a la sociedad obrera en su conjunto y por tanto "luchar por la República" no es suficiente, como no lo es defender la III República como continuadora de la II, sobre todo conociendo las carencias que tuvo.

Por tanto, esto nos hace concluir que no podemos luchar en abstracto por la III REPÚBLICA, si no por una "REPÚBLICA DE LOS TRABAJADORES", llamémosla luego como la queramos llamar, porque si no lo diferenciamos desde el principio, el día que lo consigamos hasta el PP se hará republicano, repitiendo la transición, es decir "sin purga ideológica, ni política", se acostarán monárquicos y se levantarán republicanos... Pero seguirán siendo ellos mismo, les habremos hecho el trabajo.

Otro de los parámetros a considerar, es que sin la participación de la totalidad de los partidos y movimientos que se sienten republicanos, trabajando en el mismo sentido, con un objetivo común, como lo tuvimos en la dictadura, al coincidir en la derrota de régimen, será casi imposible conseguir nuestros objetivos y serán "ellos" cuando se dé el desgaste absoluto de la monarquía, los que instauraran una República Burguesa (similar a lo que hoy es la monarquía), con la única diferencia de poder elegir al jefe de estado.

La pregunta por tanto es ¿Qué hacer y cómo hacerlo?

Difícil la respuesta, donde lo único que podemos es recurrir a la LOGICA y que cada uno saque sus conclusiones.

Lo primero que sería lógico, es que TODOS los Partidos Políticos (de sentir republicano), movimientos sociales y colectivos REPUBLICANOS, se coordinasen (los que dependen de partidos políticos, como los que ni quieren oír hablar de ellos) y estudiaran acciones conjuntas y objetivos comunes.

Lo segundo lógico, sería que, conseguida la "primera lógica", entre todos definiesen que es lo que se quiere y hasta donde se puede caminar juntos, o lo que es lo mismo "hasta que tipo de republica podemos caminar unidos".

Y Lo tercero, y más lógico, ofrecer a la ciudadanía una "alternativa a la monarquía", pero no desde el punto de un puro cambio de estado, si no, UN PROGRAMA SOCIAL, POLITICO Y ECONOMICO, que haga ver a la gente que NO ES LO MISMO una monarquía que una República.



Y ahora llegaría lo más importante ¿Cómo poner esto en marcha LO LOGICO?

Esta claro que "sin poder y representación" poco se puede hacer, pues imponer un referéndum por el poder de la fuerza ciudadana en este momento es imposible, salvo que ocurriese algún "escándalo mayúsculo" dentro de la monarquía se la hiciese tambalearse y como eso no va a suceder, visto lo visto con el emérito.

Por lo tanto, echando la vista atrás, hemos de mirar a la II República, y analizar ¿cómo llegó?, para APLICAR LA LOGICA... Hagamos historia:

El cambio hacia la II República se produjo con el refrendó de la voluntad popular en las urnas gracias a la alianza entre Socialistas y Republicanos en las Elecciones Municipales del 12 de Abril del 31, alianza, en la que por cierto, no participó el PCE, lo que le llevó a conseguir un solo concejal por Málaga, esta alianza se repitió y amplió en las Elecciones Generales de Febrero del 36 con la creación del llamado Frente Popular, coalición en la que ya si participó el PCE que consiguió 14 diputados, alianza que contó con el apoyo de la CNT, que por primera vez no pidió la abstención, una victoria popular que, por desgracia, se pudo disfrutar poco tiempo ya que el fascismo se reveló y propició el golpe de estado apenas cinco meses después.

Hoy como entonces, repetir esas coaliciones sería prácticamente imposible, en especial la del Frente Popular, por la actual existencia de un movimiento comunista fraccionado en decenas de organizaciones, por un movimiento republicano que sigue lo mismos patrones, por los posicionamientos del PSOE empeñado en el mantenimiento del sistema y sostenimiento de la monarquía y de una UP (IU-Podemos), que "baila al sol que más calienta" preocupada más del sostenimiento de su "parcela de poder" que del activismo político, cada día más separada de las masas, todo esto agravado por la realidad que, las fuerzas política comunistas y republicanas, carecemos del apoyo popular suficiente y estamos absolutamente desunidos.

Pero a pesar de esto, y aunque difícil, SI es posible caminar en esa línea, y en el Partido de los Trabajadores de España (PTE) estamos convencidos, por lo que estamos trabajando en ese sentido, y MUY PRONTO daremos a conocer

a TODAS las organizaciones políticas, sociales y republicanas, una PROPUESTA INNOVADORA que al tiempo que supone una verdadera PROPUESTA REAL DE UNIDAD REPUBLICANA, conjuga la INDEPENDENCIA POLITICA de todas las sensibilidades existentes dentro de la izquierda que se sientes REPUBLICANAS. ★

¡POR LA UNIDAD
REPUBLICANA!

¡POR LA UNIDAD DE LA
IZQUIERDA!

¡VIVA LA REPÚBLICA DE LOS
TRABAJADORES!

ÚNETE AL PARTIDO
DE LOS TRABAJADORES
DE ESPAÑA (PTE)

organización@
partidodelostrabajadores.es

PARLEM AMB MILITANTS DEL REPUBLICANISME DE BASE SOBRE LA SITUACIÓ ACTUAL DE LA MONARQUIA ESPANYOLA
 HABLAMOS CON MILITANTES DEL REPUBLICANISMO DE BASE SOBRE LA SITUACIÓN ACTUAL DE LA MONARQUÍA
 ESPAÑOLA

Valencians contra la monarquia: així veuen el retorn de l'emèrit els republicans de tota la vida

Valencianos contra la monarquía: así ven el retorno del emérito los republicanos de toda la vida

MANUEL LILLO I USECHI

València - 22 de mayo de 2022



Una dona participa en la Consulta Popular Estatal Monarquia o República celebrada a la ciutat de València

La monarquia espanyola està més qüestionada que mai. Així ho interpreten, almenys, els qui porten tota la vida combatent aquesta institució des del País Valencià. El viatge de Joan Carles I a Galícia s'ha fet sense que l'exmonarca done cap explicació sobre els escàndols que l'esquitxen. Tot i que ha resultat absolt per la justícia espanyola en virtut de la seua inviolabilitat, els seus negocis generen investigacions judicials en altres països occidentals. Mentrestant, el Govern espanyol, i també el valencià, fan explícita la seua incomoditat davant la tornada de l'emèrit. La dreta fa bandera pròpia de la monarquia, però sembla evident que aquest model d'Estat ja no compta amb la plàcida unanimitat que la sustentava fa unes dècades.

Aquesta manca de suports ha motivat el republicanisme de base a desenvolupar accions per fer públic el seu rebuig cap a la monarquia. L'últim exemple es va veure el passat cap de setmana, quan la Plataforma **Consulta Popular Estatal Monarquia o República** va organitzar votacions simbòliques arreu de l'Estat espanyol. Més de **80.000 ciutadans van participar** en aquest referèndum en què, com calia esperar, l'**opció republicana es va imposar amb un aclaparador 93,35%**. Tot i el caràcter simbòlic de la votació, els impediments interposats des de les institucions públiques per poder dur-la a terme evidencien la incomoditat amb què es viu el desafecte ciutadà cap a la monarquia.

Així ho interpreta **Vicent Manel Barrachina**. Natural de Rafelbunyol (Horta Nord), aquest militant republicà, membre de la Plataforma 14 d'Abril, va contribuir a la preparació de la consulta des de Puçol, localitat en què viu. «Vam mirar de muntar la taula de forma legal, ho vam fer tot amb temps i forma demanant els permisos pertinents a l'Ajuntament,

La monarquía española está más cuestionada que nunca. Así lo interpretan, al menos, quienes llevan toda la vida combatiendo esta institución desde el País Valenciano. El viaje de Juan Carlos I en Galicia se ha hecho sin que el exmonarca de ninguna explicación sobre los escándalos que lo salpican. A pesar de que ha resultado absuelto por la justicia española en virtud de su inviolabilidad, sus negocios generan investigaciones judiciales en otros países occidentales. Mientras tanto, el Gobierno español, y también el valenciano, hacen explícita su incomodidad ante la vuelta del emérito. La derecha hace bandera propia de la monarquía, pero parece evidente que este modelo de Estado ya no cuenta con la plácida unanimidad que la sustentaba hace unas décadas.

Esta carencia de apoyos ha motivado el republicanismo de base a desarrollar acciones para hacer público su rechazo hacia la monarquía. El último ejemplo se vio el pasado fin de semana, cuando la Plataforma **Consulta Popular Estatal Monarquía o República** organizó votaciones simbólicas en todo el Estado español. Más de **80.000 ciudadanos participaron** en este referéndum en que, como había que esperar, la opción republicana se impuso con un agobiante **93,35%**. Todo y el carácter simbólico de la votación, los impedimentos interpuestos desde las instituciones públicas para poder llevarla a cabo evidencian la incomodidad con que se vive lo desafecto ciudadano hacia la monarquía.

Así lo interpreta **Vicent Manel Barrachina**. Natural de Rafelbunyol (Huerta Norte), este militante republicano, miembro de la Plataforma 14 de Abril, contribuyó a la preparación de la consulta desde Puçol, localidad en que vive. «Miramos de montar la tabla de forma legal, lo hicimos todo

que ens els va concedir, però un regidor de Vox va denunciar la consulta i va demanar que s'impedira, petició a la qual va accedir l'alcaldesa Paz Carceller, del PP, qui va modificar el permís perquè la taula fora merament informativa, sense urna de votació», explica. Barrachina indica que aquest canvi es va fer «a poques hores de muntar la taula», i que la solució que van trobar va ser «ficar l'urna dins d'un cotxe i que la gent votara dipositant la papereta des de la finestra».

Juano Aparici, organitzador de la consulta a Alacant, natural d'Alcoi i militant de Podem, va iniciar la seua militància en el republicanisme fa quasi mig segle, quan només tenia 17 anys. Havia desenvolupat aquest posicionament en una casa on s'havia patit la repressió de la guerra amb presó, persecucions i camps de concentració. El passat cap de setmana va participar en les esmentades consultes, tot i que la policia no els va permetre instal·lar les taules amb les urnes. L'Ajuntament d'Alacant i la Subdelegació del Govern espanyol havien permès l'acte com una simple concentració. Els requisits nombrosos de l'administració –assegurança de responsabilitat civil excessivament cara, plànol amb ubicacions de les taules elaborat per un professional homologat, etc.– els van impedir formalitzar la burocràcia exigida per instal·lar una taula amb urnes. La solució va ser carregar amb l'urna al muscle.

A Elx, en canvi, hi va haver més urnes i més participació que a la veïna Alacant. **José Avilés és militant del moviment República en Marcha,** que no s'ha de confondre amb la plataforma del president francès Emmanuel Macron: es tracta «d'un moviment d'intervenció, polític i social d'estructura federal forjat en una unitat ideològica, amb mètodes d'actuació precisos i un funcionament orgànic democràtic i col·lectivament vinculant», segons defineixen al seu lloc web. Avilés indica que en aquest moviment participa gent que no pertany a cap partit, així com també militants de Podem, Esquerra Unida, el Partit dels Treballadors d'Espanya o Esquerra Republicana del País Valencià.

Avilés va participar en la gestació de les consultes des de Madrid el 2019. Estaven previstes per a la primavera del 2020, però la pandèmia va obligar a ajornar-les fins al moment actual. Ell mateix explica que República en Marcha, al si de la Plataforma Consulta Popular Estatal Monarquia o República, contemplava la consulta «com un pols a la monarquia, i volíem que els regidors dels partits compromesos presentaren mocions als ajuntaments pronunciant-se contra la monarquia encara que les perderen, cosa que hauria generat una cobertura propagandística

con tiempo y forma pidiendo los permisos pertinentes al Ayuntamiento, que nos los concedió, pero un regidor de Vox denunció la consulta y pidió que se impidiera, petición a la cual accedió la alcaldesa Paz Carceller, del PP, quien modificó el permiso porque la mesa fuera meramente informativa, sin urna de votación», explica. Barrachina indica que este cambio se hizo «a pocas horas de montar la mesa», y que la solución que encontraron fue «meter la urna dentro de un coche y que la gente votara depositando la papeleta desde la ventana».

Juano Aparici, organizador de la consulta en Alicante, natural de Alcoy y militante de Podem, inició su militancia en el republicanismo hace casi medio siglo, cuando solo tenía 17 años. Había desarrollado este posicionamiento en una casa donde se había sufrido la represión de la guerra con prisión, persecuciones y campos de concentración. El pasado fin de semana participó en las mencionadas consultas, a pesar de que la policía no los permitió instalar las mesas con las urnas. El Ayuntamiento de Alicante y la Subdelegación del Gobierno español habían permitido el acto como una simple concentración. Los requisitos numerosos de la administración –seguro de responsabilidad civil excesivamente cara, plano con ubicaciones de las mesas elaborado por un profesional homologado, etc.– los impidieron formalizar la burocracia exigida para instalar una mesa con urnas. La solución fue cargar con la urna al hombro.

En Elche, en cambio, hubo más urnas y más participación que a la vecina Alicante. José Avilés es militante del movimiento República en marcha, que no se tiene que confundir con la plataforma del presidente francés Emmanuel Macron: se trata «de un movimiento de intervención, político y social de estructura federal forjado en una unidad ideológica, con métodos de actuación precisos y un funcionamiento orgánico democrático y colectivamente vinculante», según definen a su sitio web. Avilés indica que en este movimiento participa gente que no pertenece a ningún partido, así como también militantes de Podem, Esquerra Unida, el Partido de los Trabajadores de España o Esquerra Republicana del País Valenciano.

Avilés participó en la gestación de las consultas desde Madrid el 2019. Estaban previstas para la primavera del 2020, pero la pandemia obligó a aplazarlas hasta el momento actual. Él mismo explica que República en marcha, al si de la Plataforma Consulta Popular Estatal Monarquía o República, contemplaba la consulta «como un pulso a la monarquía, y



inmediata». En canvi, relata, la majoria de l'assemblea de la Plataforma es va pronunciar a favor que la consulta adquirira un caire de «macroenquesta». Tot i que no era el desenllaç proposat per ell, Avilés assegura que el resultat ha sigut positiu gràcies a la participació de més de 80.000 persones.

Tornant a Elx, Avilés, que ha passat pel Partit Comunista, pel Front Revolucionari Antifeixista i Patriòtic (FRAP) i que es considera republicà de tota la vida, comenta que hi va haver problemes amb la Subdelegació. «En un principi ens van donar la raó, però finalment ens van dir que no podem posar taules, tot i que finalment les vam instal·lar i no va passar res, només ens va identificar la policia».

En canvi, a les comarques del nord la consulta no va anar tal com els organitzadors desitjaven. **Manuel Arrufat, natural de Vila-real (Plana Baixa) milita al sindicat anarquista CGT i al Partit dels Treballadors d'Espanya**, que està integrat al moviment República en Marxa. Es defineix com «més republicà que marxista» i lamenta que va haver d'anar a votar a Puçol perquè els ho van impedir a Castelló de la Plana. Segons explica, «l'egoisme i les discrepàncies al si del moviment republicà van entrebancar» la unanimitat per desenvolupar la consulta en aquesta ciutat.

Tot i així, en termes generals, la votació es va poder fer amb un èxit celebrat pels seus promotors. Vicent Manel Barrachina, net del primer alcalde republicà de Rafelbunyol i militant de Podem, considera que el sentiment cap a la monarquia ha evolucionat de manera molt desfavorable a l'Estat espanyol. «Està clar que durant la Transició ens van impedir l'exercici del dret a decidir quin sistema polític volíem. El règim es va bolcar fent publicitat de la monarquia, però l'efecte va durar el que va durar. El Borbó ha sigut un corrupte i els casos han sigut especialment sagnants durant la crisi, quan la ciutadania patia polítiques austericides i ells s'enriquien. Això ha fet que es capgire el sentiment monàrquic». Manuel Arrufat corrobora aquesta sensació fent-se la següent pregunta: «Si no els inquieta la pèrdua de suports de la monarquia, per què no deixen fer una consulta no vinculant?».

Juano Aparici va més enllà i celebra que s'estiga «visibilitzant i naturalitzant el republicanisme». «Cada vegada en som més», assegura, i argumenta que «la gent no veu la monarquia com fa 25 anys: ara ja se sap com ha viscut el rei». Alhora, qüestiona les actuacions del monarca actual, Felip VI, qui ha fet públic el seu patrimoni. «Haurà dit el que haurà volgut, està clar que pot seguir el mateix camí que son pare i això no ho podem consentir», sentència.

Des d'Elx, José Avilés recorda que el 1995, quan militava al PCE, va plantejar el debat sobre la república i que «la mateixa gent del partit em van mirar amb estranyesa, era com una cosa de bojos. Les coses han canviat moltíssim, hi ha un increment enorme del sentiment republicà i la gent jove no entén per què tenim un cap d'Estat que no hem votat». Alhora, també assenyala una particularitat espanyola: «no coneixem cap país del món en què el cap d'Estat haja d'estar protegit per no ser escridassat allà on va. Això només passa a Espanya i això em fa ser optimista». També destaca el fet que els debats actuals sobre la monarquia «fa quinze anys eren impensables als mitjans de comunicació».

La seua conclusió és que «si jo fora monàrquic no hauria portat el rei a Espanya, perquè quasi ha resultat com una provocació i un incentiu més per rebutjar la monarquia». La conclusió generalitzada dels valencians que porten tota la vida defensant la república és que, actualment, la monarquia està més en risc que mai. ★

queríamos que los regidores de los partidos comprometidos presentaron mociones a los ayuntamientos pronunciándose contra la monarquía aunque las perdieron, cosa que habría generado una cobertura propagandística inmediata». En cambio, relata, la mayoría de la asamblea de la Plataforma se pronunció a favor que la consulta adquiriera un cariz de «macroencuesta». A pesar de que no era el desenlace propuesto por él, Avilés asegura que el resultado ha sido positivo gracias a la participación de más de 80.000 personas.

Volviendo a Elche, Avilés, que ha pasado por el Partido Comunista, por el Frente Revolucionario Antifascista y Patriótico (FRAP) y que se considera republicano de toda la vida, comenta que hubo problemas con la Subdelegación. «En un principio nos dieron la razón, pero finalmente nos dijeron que no podíamos poner mesas, a pesar de que finalmente las instalamos y no pasó nada, solo nos identificó la policía».

En cambio, en las comarcas del norte la consulta no fue tal como los organizadores deseaban. Manuel Arrufat, natural de Vila-real (Plana Baixa) milita al sindicato anarquista CGT y al Partido de los Trabajadores de España, que está integrado al movimiento República en marcha. Se define como «más republicano que marxista» y lamenta que tuvo que ir a votar a Puçol porque se lo impidieron en Castelló de la Plana. Según explica, «el egoísmo y las discrepancias al si del movimiento republicano van entrebancar» la unanimidad para desarrollar la consulta en esta ciudad.

Aun así, en términos generales, la votación se pudo hacer con un éxito celebrado por sus promotores. Vicent Manel Barrachina, nieto del primer alcalde republicano de Rafelbunyol y militante de Podem, considera que el sentimiento hacia la monarquía ha evolucionado de manera muy desfavorable en el Estado español. «Está claro que durante la Transición nos impidieron el ejercicio del derecho a decidir qué sistema político queríamos. El régimen se volcó haciendo publicidad de la monarquía, pero el efecto duró el que duró. El Borbón ha sido un corrupto y los casos han sido especialmente sangrientos durante la crisis, cuando la ciudadanía sufría políticas austericidas y ellos se enriquecían. Esto ha hecho que se cambie el sentimiento monárquico». Manuel Arrufat corrobora esta sensación haciéndose la siguiente pregunta: «Si no los inquieta la pérdida de apoyos de la monarquía, por qué no dejan hacer una consulta no vinculante?».

Juano Aparici va más allá y celebra que se esté «visibilizando y naturalizando el republicanismo». «Cada vez somos más», asegura, y argumenta que «la gente no ve la monarquía como hace 25 años: ahora ya se sabe cómo ha vivido el rey». A la vez, cuestiona las actuaciones del monarca actual, Felipe VI, quien ha hecho público su patrimonio. «Habrà dicho el que habrá querido, está claro que puede seguir el mismo camino que su padre y esto no lo podemos consentir», sentència.

Desde Elche, José Avilés recuerda que el 1995, cuando militaba al PCE, planteó el debate sobre la república y que «la misma gente del partido me miraron con extrañeza, era como una cosa de locos. Las cosas han cambiado muchísimo, hay un incremento enorme del sentimiento republicano y la gente joven no entiende por qué tenemos un jefe de Estado que no hemos votado». A la vez, también señala una particularidad española: «no conocemos ningún país del mundo en que el jefe de Estado tenga que estar protegido por no ser escridassat allà donde va. Esto solo pasa en España y esto me hace ser optimista». También destaca el hecho que los debates actuales sobre la monarquía «hace quince años eran impensables a los medios de comunicación».

Su conclusión es que «si yo fuera monárquico no habría llevado el rey en España, porque casi ha resultado como una provocación y un incentivo más para rechazar la monarquía». La conclusión generalizada de los valencianos que llevan toda la vida defendiendo la república es que, actualmente, la monarquía está más en riesgo que nunca. ★

Colabora con «La Unión del Pueblo» enviando tus artículos a redaccion@launiondelpueblo.es, haciendo constar nombre, correo electrónico y artículo



Partido de los Trabajadores de España (PTE)

El partido de la clase obrera y trabajadora

organizacion@partidodelostrabajadores.es

1 DE MAYO

EL ORIGEN DEL DÍA DE LOS TRABAJADORES



Para situar el origen del Día de los Trabajadores toca remontarse a finales del siglo XIX, cuando los movimientos sindicales empezaban a tomar fuerza en Estados Unidos. Estos pedían poner fin a las jornadas de 12 y de hasta 18 horas a las que los trabajadores de las fábricas eran sometidos. “Ocho horas de trabajo, ocho horas de ocio y ocho horas de descanso”, proclamaban los obreros movilizados. Por aquel entonces, si una empresa obligaba a un empleado a trabajar más de 18 horas al día, la sanción que podía recibir era de apenas 25 dólares.

En ese contexto, el mayor sindicato del país, la Federación Americana del Trabajo, decidió que a partir del 1 de mayo de 1886 la jornada laboral máxima sería de ocho horas y planteó una serie de huelgas y protestas en caso de que los empresarios no cumplieran con la Ley Ingersoll, promulgada 16 años antes por el presidente Andrew Johnson y que muchos estados habían logrado sortear.

La amenaza sindical hizo que muchas empresas accedieran a implantar la jornada de ocho horas,

pero otras tantas mantuvieron sus horarios intactos. Llegó el 1 de mayo de 1886 y los paros se iniciaron allí donde no se cumplía con lo que dictaba la ley.

En Chicago, entonces la segunda ciudad más poblada de Estados Unidos, las protestas enfrentaron a huelguistas y policía durante tres días. Ya el 4 de mayo y ya con un saldo de media docena de obreros muertos, una concentración en la plaza de Haymarket acabó con la detonación de un artefacto explosivo que mató a seis policías y dejó a decenas de agentes heridos. La policía respondió abriendo fuego contra los manifestantes, causando 38 víctimas.

Los líderes sindicales anarquistas y decenas de afiliados fueron detenidos a consecuencia del suceso de la plaza Haymarket, si bien finalmente sólo ocho de ellos acabaron siendo juzgados. Son los conocidos como Los mártires de Chicago o los mártires de Haymarket. Bajo una campaña de acoso y derribo por parte de la prensa conservadora y tras un polémico juicio celebrado en 1887, cinco sindicalistas fueron condenados a

pena de muerte, dos a cadena perpetua y otro a 15 años de trabajos forzados. Años más tarde se pudo demostrar la falsedad del proceso judicial. ★



El Partido de los Trabajadores de España participó en varias manifestaciones del 1 de mayo en diversos puntos de nuestro país para reivindicar los derechos de los trabajadores.



Comunicado

Consulta Popular Estatal Monarquía o República 14M



Es ilusionante tomar la iniciativa ante inacciones o imposiciones. Esa es la esencia de la democracia: el pueblo opinando, eligiendo, decidiendo... y este es el caso. Corren vientos de consultas populares, corren vientos de consultar monarquía o república.

En el día de ayer se celebró la "Consulta Popular Estatal Monarquía o República". Hubo 724 puntos de votación, participaron votando 81.617 personas y el resultado es: 76.106 votos a favor de la República (93,25%), 4.731 votos a favor de la Monarquía (5,81%) 780 votos en blanco o nulos (0,94%).

Sin recursos y casi solo con los medios de información y difusión propios, fundamentalmente las redes sociales, entre tod@s hemos conseguido una importante jornada de participación democrática y de libre expresión popular.

724 mesas de votación, cuando el objetivo era de 500 mesas, repartidas por todo el Estado y 15 ciudades extranjeras (Berlín, Hamburgo, Bruselas, París, Toulouse, Afjord, Ámsterdam, Londres, Manchester, Buenos Aires, Bolívar, General Villegas, Vicente López, Montevideo y Santo Domingo).

Más de 4.000 personas voluntarias que con su esfuerzo y entusiasmo han hecho posible la Consulta, poniendo incluso los recursos materiales de las mesas de votación, y 81.617 votantes, personas que han participado en esta consulta popular, en esta la mayor encuesta directa y presencial que se ha hecho en España sobre la forma de Estado, Monarquía o

República. Participación de personas que ha superado las previsiones más optimistas en la mayoría de ciudades y pueblos, con la lógica excepción de las que se encuentran en feria o fiestas.

La Consulta se ha desarrollado en el conjunto del Estado con absoluta normalidad, no ha habido conflictos ni incidencias relevantes. Solo en algunos lugares, muy pocos, fuerzas antidemocráticas intentaron sin conseguirlo impedir el desarrollo de la Consulta. Mencionar en este sentido a la Subdelegación Provincial del Gobierno en Alicante y a los gobiernos municipales de Martorell, Hospitalet de Llobregat y Salou en Catalunya. En el municipio de Los Alcázares en la Región de Murcia la actuación de un grupo fascista impidió las votaciones en una mesa de votación.

La Plataforma Consulta Popular Monarquía o República ha cumplido su objetivo de celebrar una consulta popular en la que la ciudadanía que quisiera se pudiera pronunciar libremente sobre la forma de Estado, Monarquía o República. Mostramos nuestra satisfacción por el éxito de esta Consulta democrática y de libre expresión popular y felicitamos a todas las personas voluntarias que la han hecho posible y a todas las que han participado en las votaciones. ¡MUCHAS GRACIAS A TOD@S! ★

15 de mayo de 2022

PLATAFORMA CONSULTA POPULAR ESTATAL
MONARQUÍA O REPÚBLICA

<https://plataformaestatalmonarquiaorepublica.org/>



“

724 mesas, más de 4.000
personas voluntarias,
81.617 votantes

Resultados de la Consulta Popular Estatal Monarquía o República 14M

COMUNIDAD	MESAS	VOTOS	REPÚBLICA	MONARQUÍA	EN BLANCO Y NULOS
ANDALUCÍA	143	12.889	11.828	967	94
ARAGÓN	0	0	0	0	0
ASTURIAS	11	2.190	2.116	63	11
BALEARES	19	1.317	1.175	127	15
CANARIAS	19	914	764	146	4
CANTABRIA	4	1.716	1.508	199	9
CASTILLA LA MANCHA	22	1.769	1.464	161	144
CASTILLA Y LEÓN	21	2.546	2.192	335	19
CATALUÑA	159	15.599	15.029	448	122
CEUTA	2	88	61	24	3
COMUNIDAD VALENCIANA	61	8.212	7583	571	58
EXTREMADURA	13	1.052	968	70	14
EUSKADI	32	4.710	4.628	58	24
GALICIA	17	2.872	2.737	110	25
LA RIOJA	1	67	49	16	2
MADRID	120	9.979	9.076	854	49
MELILLA	0	0	0	0	0
MURCIA	21	1.814	1.442	308	64
NAVARRA	44	13.437	13.127	200	110
EXTRANJERO	15	446	359	74	13
TOTALES	724	81.617	76.106	4.731	780



El Partido de los Trabajadores de España participó activamente en la consulta monarquía o república, al igual que República en Marcha.



**República votos 76.106 (93,25%) -
Monarquía votos 4.731 (5.81%)**



**Contacta con nosotros
en el correo:**

redaccion@launiondelpueblo.es

La caída de Azovstal

CARLOS CÁMARA

21 de mayo de 2022



La bandera de la URSS ondea sobre Azovstal

La bandera fue izada por Valentin Kryzhanovsky, Coronel de la Reserva, veterano de los servicios especiales de la Federación Rusa y participante directo en las negociaciones y el proceso de retiro de los prisioneros de guerra.

Señoras y señores, ya empiezan a salir algunas fotos de los rendidos en Azovstal y sus "errores de juventud": esvásticas, retratos de Hitler y de otros nazis, 1488...

En definitiva: todo aquello que por mucha pinta de simbología nazi que tenga, ¡nada tiene que ver con el nazismo!

Vamos quien no se haya tatuado un retrato de Hitler en todo el antebrazo o unas calaveras de la emblema de la 3ª División Panzer de las SS

en el pecho es que no ha tenido infancia... Y lo escandaloso no es que haya nazis en Ucrania sin más, pues desgraciadamente los hay en todos los países, lo escandaloso es que en Ucrania los nazis están INSTITUCIONALIZADOS, ARMADOS, APOYADOS POR EL GOBIERNO y llevan matando, torturando y violando en Donbás desde 2014.

21 de mayo de 2022

Hoy en Azovstal se rindieron 539 combatientes ucranianos más, sumando en total 2.439 rendidos. Las rendiciones de hoy han sido las últimas: ¡todos salieron de Azovstal!

Mariupol al completo se reconoce oficialmente a nivel internacional bajo el control de la República Popular de Donetsk.

La acería de Azovstal no será reconstruida. Al contrario que el resto de la ciudad que ya está en proceso. Por su parte la ofensiva aliada (rusa y repúblicas populares) prosigue para liberar totalmente Donbass.

La ciudad de Severodonetsk, última ciudad de la República popular de Lugansk por liberar está casi rodeada. Más de 10.000 efectivos ukros están atrapados en la llamada caldera.

El frente está roto por ocho puntos y las tropas aliadas avanzan. ★



«La Unión del Pueblo»
ya tiene página web...

¡Visítala!

launiondelpueblo.es



«El niño grande» en la feria del libro de Granada



Nuestra camarada Priscila López García firmando ejemplares de su último trabajo dedicado a la Memoria Histórica

Este mes se celebra en Granada el 40º certamen de la Feria del Libro de Granada que este año está especialmente perfumada por la Memoria con la presencia, como figura principal de todo evento, de Antonina Rodrigo y delicadamente endulzada con la diversidad, con actividades de poesía en catalán, galego, euskera y español o los recitales para todos los públicos de los colectivos LGTBI+. Las temperaturas en Granada subieron más de lo esperado por lo que algunas actividades de las 500 programadas en 10 días han tenido que ser pospuestas, pero a pesar de este clima extenuante, Priscila López se encontraba el pasado viernes en el stand de la editorial del Círculo Rojo firmando ejemplares de su último trabajo «El niño grande», un libro biográfico de su padre que fue un niño que vivió la guerra y la dictadura siendo el hijo de un fusilado y que tuvo que cargar toda su vida con el dolor de no tenerlo y la pena de no poder preguntarle a nadie por él. La Feria se celebra en la carrera de la Virgen, mítica en Granada por ser una de las preferidas por los granadinos y granadinas para pasear

Además de la mencionada Antonina Rodrigo, que a sus 87 años sigue dedicada a la memoria de las mujeres represaliadas por la guerra y la dictadura, en la Feria del Libro de Granada pudimos contar con la presencia inestimable de Luis García Montero que traía en sus ojos la pena de la ausencia de Almudena y que estuvo la misma tarde del día 20 firmando su último trabajo No puedes ser así. Para los jóvenes, la conocida influencer Rebeca Stone con su libro Ingobernable y, esperándola, una cola de más de 300 chicas y chicos, más bien chicas, que daba la vuelta la feria y llegaba al semáforo que hay en el paseo del Salón para cruzar a la fuente de las Granadas.

Definitivamente, esta Feria del Libro granadina será recordada como una de las más intensa e inclusiva de la historia en la que en todo momento se notaba que los grandes lectores que venían a disfrutar de aquella feria de sabiduría eran en su mayoría gente con memoria y empatía por la diferencia, curiosos por absorber literatura ante aquel abanico de variedades que, a pesar del calor asfixiante de un mayo agotador, ha brillado con más fuerza que el sol. ★

Hacemos un llamamiento a nuestros camaradas, simpatizantes y lectores que realicen alguna actividad cultural para publicar sus trabajos.

Poneos en contacto con nosotros enviando un correo electrónico a:

redaccion@launiondelpueblo.es



OPINIÓN

LA CONSULTA DEL 14 DE MAYO

POR JOSÉ AVILÉS

Responsable de República en marcha

Las personas del Partido de los Trabajadores (PTE) que hemos estado al pie del cañón con la consulta "Monarquía o República" desde el año 2019 creemos que ha sido una victoria, parcial, si, pero victoria.

Yo expliqué en el ejecutivo que la propuesta del Partido y de Republica en Marcha en la asamblea del 7 de noviembre en Madrid de la Plataforma por la Consulta fue que la consulta adquiriera un carácter de pulso a la monarquía y que para eso necesitábamos implicar a todos los cargos públicos de IU y Podemos, además de los de Esquerra Republicana, con los que contábamos, por lo menos en el País Valenciano, y eso, unido a un movimiento activo de asambleas por la consulta. Marcos añadió además en dicha asamblea del 7 de noviembre que también sería necesario una declaración a favor de la consulta de personas relevantes y del mundo de la cultura. Por el contrario IU el PCE, los anarcos republicanos, etc. solo querían que la consulta tuviera el carácter de UNA ENCUESTA o de una macroencuesta. Se voto nuestra propuesta y no se aceptó, por lo que al final se acordó darle solo el carácter de una MACROENCUESTA

Por nuestra parte, donde hemos podido, hemos intentado sobrepasar el carácter de macroencuesta. AL final, tenga el carácter que tenga, la gente que ha participado con ilusión en las asambleas ha salido muy contenta, animada y dispuesta a volver a la carga, como se ve en los actos republicanos convocados esta semana. Que yo sepa hay manifestaciones republicanas en Valencia el día 27, en Elche el día 28, en Alicante el día 29, y otras en otras partes del Estado. Además la consulta, junto con el viaje de Juan Carlos, ha hecho que miembros del partido sean entrevistados por medios de comunicación, como referentes del movimiento republicano, y hasta una entrevista que nos han enviado sobre el PTE (cuyas respuestas serán consensuadas por el ejecutivo).

Como en otros muchos casos y ámbitos de la vida los diferentes camaradas podemos opinar personalmente, sin que ello quiera decir que es la opinión del partido ni la línea editorial de la Unión del Pueblo.. ★

¡NO A LA MONARQUÍA!
QUIEN ACOGE A UN CORRUPTO ES CÓMPLICE DE LA CORRUPCIÓN



CONCENTRACION

Uso inadecuado de la mascarilla. eneko.

SÁBADO, 28 DE MAYO
19:00 H
PLAÇA L'ALGEPES (CHIMENEAS)

ORGANIZAN
ESQUERRA UNIDA-ELX
PARTIT COMUNISTA DEL PAÍS VALENCIÀ (PCPV)
PARTIDO DE LOS TRABAJADORES DE ESPAÑA (PTE)
REPÚBLICA EN MARCHA (REM)

DEBATE PÚBLICO
La propaganda que nos inunda y la guerra de Ucrania

PONENTES
Pedro A. García Bilbao
Profesor de la URJC
Galina Ignatieva
Profesora de la UMH

27 MAYO
19:30 H
C/Francisco Ruiz Bru, 4 Bajo
(antiguo local de CC.OO.)
ELCHE

ORGANIZA
Partido de los Trabajadores de España (PTE)

APOYAN
Colectivo en Defensa de la República
Esquerra Unida del País Valencià (EU-Elche)
República en Marcha (REM)
Partido Comunista del País Valencià (PCPV)
Alternativa Republicana (ALTER)

CONCENTRACIÓN

DOMINGO 29 DE MAYO
18.30H. PLAZA MONTAÑETA

PARA EXIGIR QUE EL CIUDADANO JUAN CARLOS I TENGA EL MISMO TRATO ANTE LA LEY QUE CUALQUIER OTRO CIUDADANO



PLATAFORMA CIUDADANA CONTRA LA CORRUPCIÓN
Uso inadecuado de la mascarilla. eneko.

“ANTIFAS” en MARINALEDA



Óscar Reina Gómez
@OscarReina23

Miles de ANTIFASCISTAS en MARINALEDA frente a la poca vergüenza de los miserables corruptos de la monarquía y sus cómplices fascistas, aunque esto no te lo pondrán en TV. Aquí no se rinde nadie. NO PASARÁN



¡AFILIATE! AL PARTIDO DE LOS
TRABAJADORES DE ESPAÑA
(PTE-ORT)

organización@partidodelostrabajadores.es

SUSCRIBETE

Para escribir en esta sección envía
UN CORREO ELECTRÓNICO CON TU NOMBRE A

redaccion@launiondelpueblo.es

ANDALUCÍA

APOYO AL COMPAÑERO RAFAEL, REPRESALIADO EN LA BAHÍA DE CÁDIZ

POR JUAN MIGUEL

21 de mayo de 2022



Sobre las 9 de la mañana nos concentramos unas 20 personas frente a la comisaria de P.N. de San Fernando con el propósito de apoyar a un compañero represaliado de la última huelga del metal acontecida recientemente en la Bahía de Cádiz, ya que fue llamado a declarar como imputado en unos hechos, considerados totalmente legales como es el derecho a huelga. Los allí presentes en su arropo portábamos

una pancarta y 2 banderas del P.T.A. Todo esto pacíficamente siendo identificados por la Policía de una manera hostil y prepotente como si se tratara de una barricada cruzando alguna palabra con algún compañero, diciendo que que hacemos ahí. ★

Crónica enviada por whatsapp

Muestro mi rabia e impotencia ya que del grupo estábamos, sobre todo, personas jubiladas. Y nuestro propósito no era más que acompañar al compañero Rafael



**¡AFÍLIATE AL PARTIDO DE LOS TRABAJADORES
DE ANDALUCÍA (PTA)!**

ptandalucia@partidodelostrabajadores.es

MADRID

EL PTE DE MADRID SE MANIFIESTA CONTRA LA MONARQUÍA

El domingo 22 de mayo el Partido de los Trabajadores de Madrid se manifestó junto a otros partidos y colectivos en contra de la monarquía.



EL NIÑO GRANDE

DE PRISCILA DEL ÁGUILA

Feria del Libro de Granada 2022

Este año se celebra la 40 edición de la Feria del libro de Granada en la que estará la Memoria más presente que nunca. Con eventos dedicados a la quema de libros que, a finales del siglo XV, el recién nombrado arzobispo en Granada por los Reyes Católicos, el cardenal Cisneros llevó a cabo en la plaza Bib-Rambla donde mandó a quemar más de 4000 manuscritos de los árabes en un intento de borrar la cultura nazarí de la historia de la ciudad y con la presencia como figura clave en toda la feria de Antonina Rodrigo, escritora granáina feminista, una obrera de la pluma, que lleva sus 86 años dedicados a escribir para las mujeres granáinas, desde Mariana Pineda hasta las represaliadas por los fascistas el siglo pasado.

El año pasado se publicó "El niño grande", una biografía de un granaíno, Francisco López Marín, que nació en plena República y cuyo padre, Manuel del Águila Rodríguez, fue asesinado al principio de comenzar la guerra. Vivió toda su vida echándolo de menos y sin saber qué había pasado con él, sufriendo el estigma por ser el hijo de un fusilado por la dictadura que había ganado la guerra y que lo forzó a ponerse a trabajar a la tierna edad de 5 años cuidando de una piara de cerdos en la sierra para poder comer. Francisco López Marín falleció en Granada el 22 de abril de 2019 a sus 85 años y se llevó con él esa pena de no saber dónde estaba su padre.

El niño grande

El protagonista de este libro fue el fruto del amor entre Manuel del Águila Rodríguez, un hombre de familia falangista, que les había salido más rojo que un tomate, que se había ganado en el pueblo el mote de "el Rusia", y Antonia López Marín, una de las hijas de la Carmen de las Barberas que era una familia de mujeres libres y humildes que trabajaban en los campos. Manuel estaba casado en un matrimonio concertado por las familias y regentaba una taberna en la plaza del pueblo. Antonia era 9 años más joven que Manuel y trabajaba junto a sus hermanas y su madre en el campo al mismo nivel que los hombres. Se conocían de toda la vida del pueblo y Manuel aprovechó la legalización del divorcio en España, con la República, para intentar una relación con aquella joven rubia de ojos azules que no tenía pelos en la lengua cuando hablaba. Y pasó lo que tenía que pasar, que la Antoñica se quedó embarazada, entonces Manuel hizo todo lo que había en su mano para darle a su hijo lo mejor que hubiera. Estaba loco con la idea de ser padre y prevén el acontecimiento para que la Antoñica diera a luz en el hospital San Rafael de Granada y no en su casa como venían pariendo todas las mujeres de la familia dese antaño. Fue el 5 de junio de 1933 que nace Francisco, en Granada, al que por mucho que insistió Manuel, el juez del registro de Deifontes no le permitió ponerle sus apellidos por



no estar completamente divorciado de su anterior mujer, pero a pesar de todo, la felicidad de aquel hijo en Manuel se hizo notar en todo el pueblo cuando fue enseñándolo a todos sus conocidos.

Todo era bonito en aquella familia que se formaba, con poca aceptación por parte de la familia de Manuel que no veía con buenos ojos aquella relación de su hermano con esa mujer tan joven y "suelta. Todo era bonito hasta que aquel verano del año 1936, un militar sublevado llamado Francisco Franco atenta contra la democracia del país con un golpe de estado que, al no triunfar, dio paso a una guerra sangrienta. Deifontes se mantuvo en zona republicana durante todo el tiempo que duró y hubo bastantes enfrentamientos en las sierras y en el pueblo durante ese tiempo. Manuel del Águila a pesar de pertenecer una familia declarada sin pudor falangista, era republicano y estaba en contra de cualquier tipo de injusticia hasta el punto de posicionarse, aunque el tema no fuese con él. Por esta y más razones que lo asesinaron el 22 de octubre de 1936, cuando Francisco tenía 3 años, en las tapias del cementerio de Granada en las que tanta sangre granaína se derramó para instalar un



histórica
memoria

régimen asesino. Más de 4000 que mataron sin pudor contra aquel muro a donde los subían en un camión que erizaba el vello cuando sonaba rugiendo aquel motor frío en medio de la noche silenciosa sabiendo desde las casas, a su paso, que iba cargado de vidas que iban a arrebatarse por no pensar igual.

Sin padre y en silencio

A partir de entonces, la vida de Francisco cambió drásticamente. Con apenas 5 años, ya lo empezaron a mandar 3 días por semanas a la sierra para que guardara una piara de cerdos y se tenía que quedar allí los 3 días sin apenas nada de comer ni ropa. Con 8 años ya era un adulto que esperaba todas las mañanas en la plaza del pueblo, junto a los mayores, a que vinieran los patronos que se llevaban a la gente a trabajar. En esa época, Francisco ya tenía en el bolsillo su taco de tabaco y se hacía sus cigarrillos mientras esperaba con el resto para echar su jornada de trabajo de sol a sol igual que un adulto. Y así pasó su vida, trabajando sin descanso, luchando por un futuro mejor para sus hijas y sin poder dejar de pensar nunca en su padre al que recordó siempre, e, incluso, a sus más de 80 años, se emocionaba cuando recordaba momentos junto a él.



Francisco en los invernaderos del sur de Francia donde estuvo trabajando durante 20 años

Nunca pudo olvidar que lo habían asesinado por ser republicano y que eran personas de allí del pueblo que lo conocían de toda la vida los que lo habían denunciado para que lo mataran. Arrastró siempre el dolor de una familia paterna que no solamente estuvo ausente en su vida, sino que aprovechó todo lo que era de su padre para ellos dejándolo a él, hijo amado y deseado por Manuel, fuera de todo vínculo familiar para asegurarse que no reclamase nunca nada de su padre.

Finalmente, Francisco falleció en el hospital de Ruiz de Alda de Granada el 22 de abril de 2019 sufriendo y esperando completamente consciente su momento final, porque él sabía que se iba y no tenía ninguna angustia por ello. Se apagó la luz de un hijo de un fusilado de por fascistas en la guerra y tantos más, como él, que se están yendo sin respuestas y sin ver restituida la dignidad de los suyos porque crecer sin un padre es muy duro de afrontar, pero, además, no poder preguntar por él ni llorarle le rompió la vida a Francisco que nunca superó esta pérdida y tenía 80 años cuando se acordaba de una vez que dos hermanas de su padre, que eran monjas, fueron a visitarlo y se emocionaba con lágrimas que salían de sus ojos y que venían de su corazón que se atrevía, ya entonces, a contar y a sufrir por lo que no lo habían dejado llorar nunca

Después de que Francisco falleciera, pudimos saber que aún vive un primo hermano suyo de otra hermana de su padre que sí se casó, este hombre era 6 meses menor que Francisco y ni siquiera sabía que su tío había tenido hijos, su familia se lo había ocultado siempre. Pudimos saber también que la hermana de Manuel, la tía de Francisco, en cuanto asesinaron a su hermano, vendió todos los bienes de él y se compró un piso en la calle Santa Clotilde de Granada donde crio a sus hijos y les dio estudios a todos mientras Francisco pasaba hambre y muchas miserias. Por otro lado, la actitud de este primo hermano de Francisco fue de sorpresa y mucha pena por no haber sabido antes de su existencia, aunque seguramente que sí lo sabría y calló hasta que no le quedó más remedio cuando en su casa se presentaron las hijas de Francisco

memoria histórica

preguntando por él como buen sacerdote al servicio de dios y del fascista que lo protege.

Un recuerdo doloroso

Quiero agradecer la aceptación de este libro que narra la vida de mi padre, no porque sea mi padre sino porque su vida estuvo invadida de sufrimiento y dolor que, por desgracia, se repite en muchos hogares de España y es solamente ahora que los nietos y bisnietos de los asesinados y les represaliados estamos sacando a la luz las historias que nos llevan contando toda la vida de puertas para adentro. Historias de vidas rotas por culpa del fascismo en España hay muchísimas y es tiempo de devolverles dignidad a sus nombres y la reparación a su sufrimiento contando la verdad y que el tiempo le devuelva su espacio en la historia. Francisco López Marín recordó con mucho dolor durante toda su vida aquel momento en el que su padre se despedía de él a la salida del pueblo y tenía aquella imagen grabada en su retina de aquel hombre que lo ama sonriéndole y diciéndole adiós con la mano mientras se alejaba para no volver jamás. A estas generaciones de sufrimiento en silencio nunca nadie les pidió perdón, nunca les dijeron que los otros estaban equivocados y que nunca debieron asesinar a los suyos y, ahora, estas mismas generaciones se están yendo sin que nadie se haya preocupado jamás por aquellos traumas que los marcaron para siempre y que nunca nadie les ayudó a superar. Estas generaciones que fueron las que sacaron adelante a una España que estaba destrozada y putrefacta de fascistas que estaba expropiando al pueblo. La única dictadura fascista que salió adelante en Europa sin que nadie interviniera ya que, al fin y al cabo, todos sacaban tajada de este pueblo expropiado que se iba al extranjero a dejarse los huesos trabajando por menos que el resto o que acogía en su tierra a los extranjeros que venían de democracias con pleno derecho a aprovecharse de la servidumbre española que hacía cualquier cosa para encajar con aquellas gentes sin darse cuenta de que la dictadura fascista que los gobernaba los tenía a años luz de distancia sociológica.

(Pasa a página página 18)



Carné de inmigrante retornado de Francisco de principios de los años 90

LA UNIÓN DEL PUEBLO. Mayo de 1979



La Unión del Pueblo, nº 102 2-11 de mayo de 1979

<https://s3.eu-west-3.amazonaws.com/webpte/Hemeroteca/La+Unión+del+Pueblo/LA+UNION+DEL+PUEBLO+AÑO+III+Nº102+2-8+DE+MAYO+DE+1979.pdf>



La Unión del Pueblo, nº 105, 23-29 de mayo de 1979

<https://s3.eu-west-3.amazonaws.com/webpte/Hemeroteca/La+Unión+del+Pueblo/LA+UNION+DEL+PUEBLO+AÑO+III+Nº105+23-29+DE+MAYO+DE+1979.pdf>



La sección hemeroteca se publica gracias a la web <https://archivodelatransicion.es/> que con un árduo trabajo pretende que la memoria no se pierda. ¡Gracias por este esfuerzo, compañeros!

Viene de página 16-17

memoria histórica

Feria del libro

Las ferias del libro concentran literatura y Memoria y nuestra tierra ha sido maltratada desde hace siglos por todos los que han pasado por aquí y nosotros somos obreros de la pluma que se expresan escribiendo, contando lo que nos pasa y lo que sentimos desde tiempos inmemoriales. Son un enlace entre los autores y la gente que se encuentran en el mismo espacio compartiendo sentimientos y son, también, una oportunidad para los nuevos creadores de literatura para lanzarse al público y hacer conocer sus obras. Sin duda, merece la pena que todos vayamos a disfrutar de esta ocasión para conectar con las palabras y el mensaje que cada autor quiere transmitir con sus obras. Para saber ubicarnos con la feria de nuestra provincia, solamente hay que entrar a la página web de la comunidad autónoma y escribir "feria del libro" en el apartado de buscar. Vayan y disfruten de la cultura escrita que enriquece al pueblo porque esto es algo que odian los fascistas, un pueblo con cultura.

Yo, autora de este artículo y del libro "El niño grande", estaré en la feria del libro de Granada firmando ejemplares el día 20 de mayo por la tarde y el día 30 de este mismo mes estaré en la feria del libro de Madrid firmando ejemplares de mi anterior trabajo "La historia está escrita de manera errónea" que cuenta la historia de más de 300 mujeres asesinadas por fascistas y del que hablaré, sin dudar. ★



Foto de Nathalie Blèsner del año 2013, profesora de la facultad de filosofía y letras de Granada entonces y hoy en Alburquerque, implicada con la Memoria de Granada con el alma